

«Wie die Digitalisierung Alltag und Arbeitswelt verändert»

DONNERSTAG 19. SEPTEMBER 2019

**Kirchgemeindehaus Zofingen
Hintere Hauptgasse 19, Zofingen
19.30 Uhr Beginn mit Apéro, 20.00 Uhr Vortrag**

S&E

in Zusammenarbeit
mit dem Verein
Schule & Elternhaus

Erziehung in digitalen Zeiten

Vortrag und Gespräch mit Mareike Düssel



Mit Schreckensszenarien wird vor den Gefahren der digitalen Welt für Kinder und Jugendliche gewarnt. Wie könnte ein sinnvoller Umgang mit Smartphones, sozialen Medien & Co aussehen? Ohne starre Verbote gemeinsam einen angemessenen Umgang mit den neuen Medien erarbeiten – das schweisst Familien zusammen und macht Kinder – und Jugendliche kompetent und zukunftsfähig.

Mareike Düssel ist ausgebildete Lehrerin und Kommunikationswissenschaftlerin. Sie ist Dozentin für Medienbildung an der Pädagogischen Hochschule Zürich. Zudem ist sie eine gefragte Seminarleiterin in der Elternberatung von familylab Schweiz. Ihr Hauptinteresse gilt der Mediensozialisation und Medienkompetenzvermittlung



Ökumenische
Erwachsenenbildung Zofingen



Reformierte
Kirchgemeinde
Zofingen



römisch katholische
Kirchgemeinde
zofingen

SEPTEMBERVERANSTALTUNG 2019

TOTAL DIGITAL

«Wie die Digitalisierung Alltag und Arbeitswelt verändert»



**Digitalisierung und Arbeitswelt
DONNERSTAG, 12. SEPTEMBER**

mit Prof. Dr. Peter Kirchschräger



**Social Media – und die Kirche?
DIENSTAG, 17. SEPTEMBER**

Mit Pfrn. Mirja Zimmermann
Social-Media-PfarrerIn



**Erziehung in digitalen Zeiten
DONNERSTAG, 19. SEPTEMBER**

in Zusammenarbeit mit dem Verein
Schule & Elternhaus Zofingen
mit Mareike Düssel
Medienpädagogin familylab und PH Zürich

ORT UND ZEIT **Kirchgemeindehaus Zofingen
Hintere Hauptgasse 19, Zofingen
jeweils 19.30 Uhr Beginn mit Apéro, 20.00 Uhr Vortrag**

Weitere Infos: ref-zofingen.ch, kathzofingen.ch, schule-elternhaus.ch

DONNERSTAG, 12. SEPTEMBER 2019

Kirchgemeindehaus Zofingen
Hintere Hauptgasse 19, Zofingen
19.30 Uhr Beginn mit Apéro, 20.00 Uhr Vortrag

Digitale Transformation aus ethischer Sicht

Vortrag und Gespräch mit Prof. Dr. Peter Kirchschräger



Digitalisierung, Automatisierung, Robotisierung und der Einsatz von künstlicher Intelligenz durchdringen zunehmend unseren beruflichen und privaten Alltag. Diese wachsende Interaktion zwischen Menschen und Maschinen ermöglichen aus ethischer Perspektive positive Horizonte. Gleichzeitig birgt dieser technologiebasierte Wandel auch ethische Risiken in sich. Im Zuge der digitalen Transformation ist daher eine ethische Auseinandersetzung mit dem technisch Machbaren von Nöten.

Peter Kirchschräger studierte Theologie und Philosophie in Luzern, Rom und Jerusalem. Er ist Professor für Theologische Ethik und Leiter des Instituts für Sozialethik an der Universität Luzern. Seine Forschungsschwerpunkte sind die Digitalisierung, Automatisierung, Robotisierung und der Einsatz von künstlicher Intelligenz aus ethischer Perspektive. Er ist ein beratender Experte in nationalen und internationalen Organisationen, z. B. für die UNO.



DIENSTAG, 17. SEPTEMBER 2019

Kirchgemeindehaus Zofingen
Hintere Hauptgasse 19, Zofingen
19.30 Uhr Beginn mit Apéro, 20.00 Uhr Vortrag

Social Media – und die Kirche?

Vortrag und Gespräch mit Pfrn. Mirja Zimmermann



Mehr als drei Stunden sind wir alle täglich online. Doch die Kirche ist fast ausschliesslich offline zu finden. Braucht die Kirche Social Media überhaupt, oder ist das alles nur eine unnötige Zeitverschwendung? Pfarrerin Mirja Zimmermann, selber aktiv auf Social-Media, zeigt Grenzen und Chancen von WhatsApp, Instagram und Co. für die Kirche auf und berichtet über ihre eigenen Erfahrungen in der digitalen Welt.

Mirja Zimmermann hat Theologie an der Universität Bern studiert. Sie ist Pfarrerin in der reformierten Kirchgemeinde Sumiswald im Emmental mit einem Schwerpunkt in der Jugendarbeit. Als junge Pfarrerin ist sie auch auf verschiedenen sozialen Netzwerken aktiv und äussert dort auch pointiert ihre Meinung. Sie ist Mutter von drei Kindern.

